

Agroforesterie : des élus européens sur le terrain

Publié le 06/10/2015 à 03:49

Val de save



L'Association française d'agroforesterie organisait, en partenariat avec Aliénor EU, une visite de parcelles agroforestières pour deux députés européens, Eric Andrieu et Paul Brannen./Photo DDM M. A.

«Les visites d'aujourd'hui nous ont démontré que l'agroforesterie constitue une réponse aux nombreux défis auxquels l'agriculture européenne fait face actuellement : rentabilité, compétitivité, biodiversité, changement climatique ou encore aménagement du territoire», déclaraient les députés européens Eric Andrieu (France) et Paul Brannen Royaume-Uni) qui étaient en Val de Save, chez MM. Hamot et De Lozzo. Ces deux agriculteurs, de Montadet et de Noilhan, ont choisi des pratiques agro-écologiques pour «produire autant mais mieux». «Nous allons maintenant réfléchir à comment promouvoir davantage l'agroforesterie au niveau européen», poursuivaient-ils. Il n'est plus à prouver que remettre l'arbre et la haie dans les paysages agricoles, en interaction avec les cultures et/ou l'élevage permet de produire tout en préservant l'environnement. Grâce à l'intensification végétale des systèmes de production agricoles, l'agroforesterie conduit à une meilleure utilisation des ressources naturelles telles que l'eau, le sol, ou la lumière. En adoptant l'agroforesterie et en l'associant aux techniques désormais éprouvées de couverture permanente des sols et de semis-direct (sans travail du sol), MM. Hamot et De Lozzo maximisent davantage leur système de production. Ils limitent l'utilisation des intrants, améliorent la fertilité des sols, stimulent la biodiversité (abeilles et autres pollinisateurs notamment) et réduisent leur coût de production. Ils contribuent par ailleurs à protéger la qualité de la ressource en eau (souterraine et de surface), objectif clé du programme Agr'eau développé avec et par les agriculteurs sur le bassin versant de l'Adour-Garonne. Organisée par l'AFAF (Association Française d'Agroforesterie) et l'agence bruxelloise AliénorEU, cette visite a été ponctuée par un déjeuner à base de produits agroforestiers d'origine locale, leur permettant d'expérimenter l'agroforesterie du champ à l'assiette.